

Der Sächsische Erzähler

Tageblatt für Bischofswerda

Einzige Tageszeitung im Amtsgerichtsbezirk Bischofswerda und den angrenzenden Gebieten

Der Sächsische Erzähler ist das zur Veröffentlichung der amtlichen Bekanntmachungen des Amtshauptmannschafts, des Arbeitsgerichts, des Hauptamts und des Bezirksgerichts zu Bautzen sowie des Finanzamts und des Stadtrats zu Bischofswerda behördlich bestimmt Blatt

Erscheinungsweise: Täglich mit Ausnahme der Sonn- und Feiertage. Bezugspreis für die Zeit eines halben Monats: Rent ins Haus absonderlich Mark 1.10, beim Schuhmacher in der Geschäftsstelle wöchentlich 45 Pf. Einzelnummer 10 Pf. (Sonntagsnummer 15 Pf.)



Neukirch und Umgegend

Unabhängige Zeitung für alle Stände in Stadt und Land. Dicht verbreitet in allen Volkschichten.

Beilagen: Illustriertes Sonntagsblatt / Heimatkundliche Beilage / Frau und Heim / Landwirtschaftliche Beilage. — Druck und Verlag von Friedrich May, G. m. b. H. in Bischofswerda. — Postcheckkonto Amt Dresden Nr. 1521. Gemeindeverbandsgirokasse Bischofswerda Konto Nr. 64

Neukircher Zeit Bischofswerda Nr. 444 und 445.
Im Falle höherer Gewalt — Krieg oder sonstiger ergänzender
Sicherung des Betriebs der Zeitung oder der Verleihungseinrichtungen — hat der Bezieher keinen Anspruch auf Sicherung oder
Rückerstattung der Zeitung oder auf Rückzahlung des Bezugspreises.

Anzeigenpreis: Die 44 mm breite einspaltige Millimeterzeile 8 Rpf.
Im Dreieck die 90 mm breite Millimeterzeile 25 Rpf. Nachlass
nach den gelegentlich vorgeschriebenen Sätzen. Für das Erscheinen
von Anzeigen in bestimmten Nummern und an bestimmten Stellen
keine Gewähr. — Erfüllungsort Bischofswerda.

Nr. 6

Montag, den 8. Januar 1934

89. Jahrgang

Tageschau.

* Der polnische Kolonialminister Bed sprach sich in demokratischer Weise über die Verbesserung der deutsch-polnischen Beziehungen aus.

Der ehemalige ungarische Ministerpräsident Teleki begibt sich nach Posen, um die dortigen Arbeitsbeschaffungsmaßnahmen zu besichtigen.

* Der Bürgermeister von Bayonne, Abgeordneter Garant, ist am Sonntag im Zusammenhang mit dem Finanzskandal verhaftet worden. Das ständige Kabinett wird vorwiegend am heutigen Montag zurücktreten.

Sämtliche Insassen des österreichischen Konzentrationslagers Möllendorf sind in den Hungerstreik getreten.

* Die Verwaltung der Reisengräbe in Ossegg gibt als endgültige Zahl der Todesopfer der Katastrophe 142 an. Der leitende Beiziehungenknecht Dr. Belfort ist verhaftet und in das Kreisgerichtsgefängnis eingeliefert worden.

* Aussürliches an anderer Stelle.

hängigkeit von ihm gestanden haben, noch längst nicht erschöpft zu sein. Man kann dies daraus schließen, daß die Pariser Blätter geradezu wimmeln von Erläuterungen, Entschuldigungen und Richtigstellungen aller nur möglichen Politiker und Finanzleute. Wie wird das erst werden, wenn die bei Staviski beschlagnahmten Papiere gesichtet und veröffentlicht werden sind. Es ist jedenfalls durchaus zu begreifen, daß sich die öffentliche Meinung Frankreichs in heller Aufregung befindet. Angesichts der einhelligen Empörung, die im ganzen Lande herrscht, konnte Chautemps nicht anders handeln, als daß er strengste und energischste Maßnahmen angeordnet hat, vielleicht zum Entsagen seiner Freunde, die von ihm eine Versuchungsaktion erhofft haben mögen. Bedenkt wird der Ministerpräsident in der kommenden Woche einen schweren Stand im Parlament haben. So wird der Dienstag, der Tag des Zusammentritts von Kammer und Senat, noch ruhig vorübergehen, da beide Parlamente die zu Beginn einer Session üblichen Bürowahlen vorzunehmen haben. Auch der Mittwoch ist noch zur Erledigung von Formalitäten bestimmt, aber vom Donnerstag ab ist die Bahn frei für die Interpellationen. Das Durcheinander wird wohl voll werden, denn der Ministerpräsident weiß außer über den Finanzskandal auch noch über das Eisenbahnunglück bei Bayonne und über das offensichtliche Versagen der Justiz in einer Reihe von eila-

tanten Fällen, in denen Betrüger den Maschen des Gesetzes entflochten konnten, befragt werden.

Wenn Chautemps Glück hat, gelingt es bis dahin Staviskis habhaft zu werden oder wenigstens festzustellen, wo er sich eigentlich befindet. Daß man inzwischen seine Frau ausfindig gemacht hat, ist nur ein kleiner Trost, denn Staviski wird schlau genug gewesen sein, sie außerhalb seiner geschäftlichen Tätigkeit zu lassen und mit ihr in Güter trennung zu leben. Frau Staviski hat übrigens Paris gar nicht verlassen. Sie hat sogar den Silvesterabend in einem luxuriösen Hotel, in dem Champs Elysées verbracht und ist dann in ihrem preisgekrönten Wagen, mit dem sie erst vor einigen Wochen in Cannes einen Schönheitspreis errungen hatte, seelenruhig mitten durch Paris in eine möblierte Wohnung gefahren. Die Haussuchung ergab nicht nur eine Unmenge von Garderoben- und sonstigen Ausstattungsstücken, sondern auch einen Reichtum an Schmuck, der erkenntlich läßt, mit welchem Augen Staviski seine Frau umgeben hat.

Lebrigens ist gegen Staviski auf funkentelegraphischem Wege ein Gedächtnis an alle Übersee-dampfer gegeben worden, weil man annimmt, daß er zu Schiff Frankreich verlassen habe. Auf jeden Fall steht Frankreich vor einer kritischen Woche, die mit schweren Erschütterungen des politischen Lebens verbunden ist.

Rücktritt des französischen Kabinetts am Montag?

Eine Liste mit 180 Namen kompromittierter Persönlichkeiten?

Paris, 8. Januar. (Eig. Funkmed.) Die sozialistische „Action française“ will von einem Gericht wissen, wonach Ministerpräsident Chautemps am Sonnabend von einem Verbindungsmann Staviskys aufgesucht worden sein soll. Es handelt sich um einen bekannten Rechtsanwalt und Politiker, der mit dem Direktor der „Volonté“, Dubarry, eng befreundet sei. Durch diesen Mittelsmann habe Staviski dem Ministerpräsidenten mitteilen lassen, daß er bereit sei, sich gegen gewisse Zulässigkeiten dem Gericht zu stellen, aber er habe gleichzeitig anderes lassen, daß er im Besitz einer Liste von kompromittierten Persönlichkeiten sei, die nicht weniger als 180 Namen enthalte.



Der russische Emigrant Staviski ist der Haupt verdächtige an dem riesigen Finanz-Skandal, der jetzt Frankreich in Atem hält.

Auch die Chefin Staviskys mit ihren Kindern verschwunden.

Paris, 7. Januar. Die Chefin des Schwindlers Staviskys, die seit 8 Tagen in einem vornehmen Hotel wohnt, ist seit Sonnabend früh mit ihren Kindern verschwunden. Die Hotelverwaltung erklärt, erst durch die in den Räumen der Frau Staviski vorgenommene Haussuchung erfährt man, daß es sich um die Chefin des Betrügers handelt. Sie habe sich als Frau Simon in die Gaststätte eingetragen.

Verhaftung des Bürgermeisters von Bayonne.

Paris, 7. Januar. Die Bürgermeister von Bayonne, Abgeordneter Garant, ist im Zusammenhang mit dem Finanzskandal verhaftet worden.

Die vom Untersuchungsrichter in Bayonne angeordnete Verhaftung des Bürgermeisters von Bayonne, des Abgeordneten Garant, erfolgte nach einem Verhör Garantis am Sonnagnachmittag. Eine Gegenüberstellung Garantis mit

Auf der Spur Staviskys?

Paris, 8. Januar. (Eig. Funkmed.) Der Betrüger Staviski soll sich, wie „Matin“ berichtet, am 1. und 2. Jan. in einer Villa in der tief verschneiten Ortschaft Servos (Savoien) aufgehalten haben und am 3. Januar weiter gereist sein. Man glaubt, ihn heute dingfest zu machen.

Damit scheint aber der Kreis aller derer, die mit Staviski in Beziehungen, wenn nicht gar in finanzieller Ab-